
Associazione di quartiere  
Camorino 
 
 
 
 
Verbale  
 
Assemblea ordinaria 2022  
giovedì 29 settembre 2022, ore 19:30 
Atrio Scuole elementari di Camorino 
 
 
 
 
 
 
Sono presenti: 
 
Emilio Bernasconi, presidente 
Valeria Beltrametti Crameri, vice presidente 
Laura Chirieleison, segretaria 
Angelo Di Campli, cassiere 
Luciano Bolis 
Francesco Camarca 
Francesco Ghisletta 
Cinzia Rosselli-Lombardini (verbalista) 
Claudio Sabbadini 
 
Assente scusato: 
Paolo Cescotta 
 
 
Trattande 
 
1. Apertura assemblea e saluto del Presidente 
2. Nomina di due scrutatori 
3. Approvazione del verbale dell’assemblea 2020 
4. Resoconto attività 2021 
5. Presentazione conti 2021 
6. Rapporto dei revisori e approvazione conti 
7. Tassa sociale 
8. Prospettive 
9. Eventuali 

 



 

 

1. Apertura assemblea e saluto del Presidente 

Breve saluto di Emilio Bernasconi al pubblico presente e al presidente del CC Renato 

Dotta. L’assemblea dell’AQC, che secondo statuto dovrebbe tenersi nel primo trimestre 

dell’anno, anche nel 2022 ha dovuto essere posticipata a causa della pandemia per cui 

il comitato ha accolto con molto piacere la proposta del Municipio di organizzarla in 

concomitanza dell’evento “Il Municipio incontra la popolazione”, che seguirà a partire 

dalle 20:30. 

 

2. Nomina di due scrutatori  

Vengono nominati Corrado Rosselli e Nicola Lafranchi. 

 

3. Approvazione del verbale dell’assemblea 2021 

Il verbale dell’assemblea ordinaria 2021 – pubblicato sul sito 

www.bellinzona.ch/camorino - viene approvato all’unanimità. 

 

4. Resoconto attività 2021 

Claudio Sabbadini elenca le attività svolte dal comitato dell’Associazione nel corso del 

2021: 

• Riunioni di comitato 

• Preparazione dell’Assemblea 

• Risposte alle sollecitazioni esterne: precisa che i progetti che vengono discussi 

all’interno del comitato ACQ sono in parte frutto delle suggestioni pervenute da 

parte dei cittadini di Camorino e si riferisce in particolare al rapporto allestito in 

merito alla situazione del traffico e dell’inquinamento nel nostro quartiere 

(completato con le sollecitazioni pervenuteci), in seguito consegnato al Municipio, 

che ci ha convocati per un incontro durante il quale abbiamo potuto discutere 

anche su possibili soluzioni. 

• Prese di posizione e scambio di informazioni con le autorità amministrative 

comunali: tutte le sollecitazioni, le domande e le richieste che giungono al nostro 

comitato sono attentamente valutate e, nel caso in cui non risultino essere di nostra 

competenza, vengono inoltrate ai servizi comunali preposti.   

• Eventi, organizzati allo scopo di coinvolgere e favorire gli incontri tra gli abitanti 

del nostro quartiere: il comitato dell’AQC ha promosso eventi nell’intendo di 

coinvolgere la popolazione di Camorino e di integrare i nuovi arrivati, 

aumentandone il senso di appartenenza al nostro quartiere (serata cinema al Motto 

Grande / partecipazione agli eventi legati alla festività del Natale, nel 2021 

http://www.bellinzona.ch/camorino


purtroppo caduti a causa della pandemia / giornata dedicata alla presentazione 

delle e-bike e del bike-sharing e finalizzata alla sensibilizzazione della popolazione 

sulle possibilità di utilizzo di questi mezzi, evitando così traffico motorizzato inutile). 

Da evidenziare il successo dell’invio a tutti i fuochi di una bustina contenente semi 

di papavero e il relativo concorso fotografico. 

• Partecipazione al processo di trasformazione del comparto di Cumlina per la 

realizzazione di una zona sperimentale 20 km/h: su sollecitazione degli abitanti 

della frazione in Cumlina, che hanno richiesto al Municipio misure per la 

moderazione del traffico, il dicastero competente ha lanciato l’idea di una zona 20 

km/h (che secondo la Legge non sarebbe destinata a tale scopo) e ha promosso un 

processo democratico con il diretto coinvolgimento degli abitanti stessi e di alcuni 

membri del comitato AQC, i quali hanno avuto e avranno la possibilità di 

partecipare attivamente alla creazione di questa zona. 

• Traffico, inquinamento e sicurezza: mobilità sostenibile e qualità di vita: già 

affrontato in precedenza. 

• Intensificazione dei rapporti del comitato AQC con altre associazioni operanti sul 

territorio di Camorino: si sono contattate le associazioni presenti sul territorio per 

favorire la sinergia e la collaborazione ed evitare doppioni.  

• Contatto con altre Associazioni di quartiere del Comune di Bellinzona: considerato 

che alcuni problemi coinvolgono anche gli abitanti di altri quartieri della nostra città 

(problemi di traffico e rifiuti, valorizzazione di beni culturali) abbiamo promosso 

degli incontri con le altre Associazioni di quartiere presenti sul territorio di 

Bellinzona, che stanno dando ora i loro frutti. 

 

5. Presentazione conti 2021 

Angelo di Campli presenta brevemente i conti e la situazione finanziaria. Per il periodo 

01.01/31.12.2021 i ricavi sono ammontati a CHF  7'204.00  (corrispondenti all’incasso 

delle quote sociali, aumentate grazie all’iniziativa “Camorino in fiore”, del contributo 

comunale e di un piccolo contributo ricevuto da AMB per l’organizzazione della 

giornata e-bike), i costi a CHF 5'615.79  (corrispondenti al costo del regalo fatto alla 

popolazione, compreso i premi per il concorso fotografico, e alle spese legate 

all’organizzazione della giornata e-bike) per un saldo attivo pari a CHF 1'588.21. 

 

6. Rapporto dei revisori e approvazione conti 

Christian Iatarulo, a nome del collegio dei revisori Daniele Bacciarini e Christian 

Iatarulo, legge il rapporto relativo alla verifica dei conti. Rapporto e conti sono 

approvati all’unanimità. 

 

 

 



7. Tassa sociale 

Emilio Bernasconi, a nome del comitato, propone di rinnovare la tassa di CHF 10.00, salvo 
proposte contrarie. 
Non vi sono proposte contrarie e pertanto l’ammontare della tassa viene fissato 

all’unanimità a CHF 10.00. 

 

 

8. Prospettive 

Si riporta il testo integrale dell’intervento di Francesco Ghisletta: 

Prospettive 2022: oltre al covid parlare delle previsioni per il 2022, oggi che siamo quasi 

alla fine dell’anno, è un po’ strano dato che ormai il grosso delle attività è già stato 

fatto comunque. Qui di seguito elenco gli argomenti che volevamo affrontare ed 

approfondire durante questo anno. 

 - Impegnarsi per migliorare il contatto con il municipio auspicando un coinvolgimento 

diretto ed essere coinvolti ed informati sulle tematiche riguardanti il nostro quartiere 

 - Monitorare i lavori in sospeso già sollecitati più volte, attualmente manca 

un’informazione continua e puntuale da parte del municipio  

- Aumentare la collaborazione con le altre Associazioni di Quartiere per condividere e 

migliorare le sinergie sui temi comuni. Esempio: collaborazione con A.Q. Giubiasco 

riguardante i temi, ponte Vecchio e traffico, comparto chiesa San Bartolomeo. 

 - Mantenere i rapporti con le società di Camorino coinvolgendole in sinergia nelle 

nostre attività. Esempio: Film al Motto Grande, giornata E-Bike, Natale Insieme a 

Camorino - Riproporre la giornata di sensibilizzazione all’uso dell’E-BIKE nel quotidiano, 

coinvolgendo anche altre società del Quartiere di Camorino 

 - Visto il successo dell’edizione 2021, riproporre la serata Film al Motto Grande, con 

cena, in collaborazione con altre società di Camorino. Valutare se farlo diventare un 

appuntamento da ripetersi ogni anno. 

 - Continuare a monitorare le varie problematiche riguardanti il territorio, restare in 

ascolto delle esigenze e delle richieste degli abitanti raccogliendo le suggestioni da 

portare al municipio  

- Visto l’ottimo successo del 2021 per l’omaggio “Camorino in fiore” grazie al quale 

abbiamo quasi raddoppiato il numero degli associati, nel 2022 si è pensato di riproporre 

il regalo alla popolazione, con l’intento di offrire qualcosa che ci identifichi come 

Camorinesi e non da ultimo poter aumentare il numero di associati Concludo con uno 

sguardo al 2023, anno di nomine statutarie per la nostra associazione di quartiere, 

esortando i presenti a divulgare l’informazione alla ricerca di nuovi membri per 

l’elezione del nuovo comitato dell’associazione di quartiere di Camorino del 2023. 

 



9. Eventuali 

Giulio Margnetti interviene chiedendo come sono i rapporti e la collaborazione con il 

Municipio.  Emilio Bernasconi confessa che inizialmente i rapporti erano un po’ 

complicati. Ora, anche grazie alla collaborazione delle nostre persone di contatto 

Roberto Tamagni e Samanta Ghisla, la situazione è senz’altro molto migliorata. 

Bruno Pessina vuole sapere se il Municipio ha approfondito la questione dell’altezza 

delle benne per il deposito dei rifiuti verdi (v. verbale dell’Assemblea ACQ del 2021) al 

centro rifiuti, che crea difficoltà agli utenti anziani o che faticano a sollevare pesi; 

constata con disappunto che non è stato dato seguito alla sua proposta di dotare la 

benna di una pedana. Emilio Bernasconi risponde che le suggestioni che giungono l’AQC 

sono discusse e valutate all’interno del comitato e, se del caso, inoltrate al Municipio. 

Ricorda poi che il municipale competente, Giorgio Soldini, era presente all’Assemblea 

dello scorso anno ed è quindi a conoscenza sia del problema segnalato, sia della proposta 

di intervento. 

Carlo Schoch riferisce che il canale nei pressi del campo di calcio viene sfalciato 

regolarmente ma l’erba viene lasciata sul posto con il rischio che, in caso di forti piogge, 

vada a ostruire lo spazio sotto il ponticello causando un allagamento della zona 

circostante. Emilio Bernasconi chiede di riproporre la domanda più tardi durante 

l’incontro con i Municipali. 

 

 

Valeria Crameri Beltrametti chiude l’assemblea ringraziando i soci dell’AQC e quelli che 

lo vorranno diventare, le autorità presenti e infine Tamagni e Ghisla. Conclude 

presentando il comitato e ricorda che le borse con il logo “I love Camorino” possono 

essere acquistate all’entrata della sala che ci ospita e allo sportello di quartiere di 

Camorino. 

 

 

 

L’Assemblea viene chiusa alle 20.30 


